



En noventa días, definirán rumbo del sexenio



Por: **José Fonseca**

Por lealtad al proyecto y al líder de “la revolución de las conciencias”, la Presidenta ha ocupado la mayoría de las horas de los 17 días en el poder en empujar en el Congreso la aprobación de las reformas del Plan C del expresidente López Obrador.

Por lealtad al proyecto y al líder ha lidiado con excepcional elegancia con los poderosos sonidos del silencio del expresidente, traducidos en toscas presiones de quienes actúan como si no hubiera nuevo Gobierno en la República.

Quien esto escribe tiene muchas discrepancias con la “revolución de las conciencias”, aun así, confía que ya en enero, con presupuesto, gabinete ajustado y gobierno reestructurado la Presidenta Sheinbaum pueda gobernar sin irrespetuosas interferencias.

Polvos de aquellos lodos grillan en Salud

Las fuentes del oficialismo afirman que el Secretario de Salud David Kersenobich, al tener bajo su control directo todas las instituciones y el primer paso ha sido la consolidación de las compras de medicamentos e insumos y el control de Cofepris.

Difunden rumores los miembros del grupo que, desde la transición de 2018, exigieron a los proveedores de medicamentos e insumos entregarles el 35 por ciento del valor de cada licitación que ganaran.

Son los mismos que hoy intrigan contra el doctor Kersenobich, aquellos que estuvieron a punto de causar el colapso del sistema público de salud y probaron que la ineptitud es la peor forma de corrupción.



Reforma: ¿Y los costos sociales ocultos?

Aunque sea irreversible la Reforma Judicial, pues, como afirmó el Presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, “ya no la para ni Dios Padre”, alguien tendría que calcular los costos sociales ocultos.

Más allá de que al entronizar la mediocridad en el Poder Judicial de la Federación y en los Poderes Judiciales estatales, la sociedad mexicana pierde una vía para la movilidad social y alienta la estratificación.

Y eso es una tragedia adicional, inaceptable e imperdonable en una sociedad como la de nuestro México, tan agobiada por la desigualdad y la pobreza, la supresión de vías para la movilidad social.

NOTAS EN REMOLINO

Buen y sensata decisión de la Presidenta Claudia Sheinbaum la designación de Altigracia Gómez como interlocutora con los grupos de inversionistas, pues a ser quien es, habla el mismo lenguaje y, obviamente, tiene más credibilidad que cualquiera otro miembro del gabinete... Si, como prometió la Secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, a los consejeros del INAI no será despedido el personal del instituto, sería señal de que la desaparición de los organismos autónomos no necesariamente echará a la basura el expertise acumulado por su personal... A veces perdemos de vista las pérdidas de talento por malquerencias políticas. Está el caso de Gabriel Yorio. Diferencias, digamos “políticas”, provocaron su cese y, en menos de quince días el Banco Interamericano de Desarrollo lo designa su Director de Finanzas y Administración. Los cínicos dirán: “más se perdió en la guerra” ... Ojalá y el exhorto presidencial para que los legisladores recorran sus distritos y Estados signifique que les devuelve el carácter de gestores de sus electores ... Sabia frase de Lyndon Johnson: “Es fácil hacer lo correcto. El problema es saber qué es lo correcto” ...